
[ГША П С К О В С К О Г О О Б К О М А К П С С И О Б Л А С Т Н О Г О С О В Е Т А Д Е П У Т А Т О В Т Р У Д Я Щ И Х С Я 
«районов Опоченкого территориального производственного колхозно-совхозного управления 

Год и з д а н и я 1 -й 
№ 117 Ч е т в е р г , 2 2 н о я б р я 1 9 6 2 г о д а Ц е н а 2 Б О П . 

Информационное сообщение 
20 ноября в Большом Кремлевском дворце продолжал работу 

Пленум Центрального Комитета К П С С , 
На утреннем заседании началось обсуждение доклада товарища 

Н. С, Хрущева «Развитие экономики СССР и партийное руководство 
народным хозяйством». Первыми в прениях выступили заместитель 
председателя Бюро Ц К К П С С по РСФСР Г, И, Воронов, первый 
секретарь ЦК КП Украины Н. В. Подгорный, первый секретарь 
М Г К К П С С П. Н, Демичев, председатель Государственного комите
та Совета Министров СССР по автоматизации и машиностроению 
А. И. Костоусов, первый секретарь Ленинградского обкома К П С С 
В. С. Толстяков, председател^Государственного комитета Совета 
Министров СССР по делам Строительства И. А. Гришманов, первый 
секретарь Ц К К П БелорЛсйи К- Т . Мазуров. 

На вечернем заседании выступили председатель Государственного 
комитета Совета Министров СССР по вопросам труда н заработной 
платы А, П. Волков, первый секретарь Ц К КП Узбекистана Ш. Р. 
Рашидов, бригадир комбайновой бригады шахты «Суходольская» 
М 1 треста «Краснодонугольв Н. Я. Мамай, первый секретарь ЦК 
КП Казахстана Д . А. Кунаев, помощник мастера Ивановской пря-
днльно-ткацкой фабрики имени Дзержинского м, В. Куликова, пер
вый секретарь ЦК КП Азербайджана Б. !<>. Ахундов. 

Пленум ЦК К П С С продолжает работу, 

Р А З В И Т И Е Э К О Н О М И К И СССР 
ПАРТИЙНОЕ РУКОВОДСТВО НАРОДНЫМ ХОЗЯЙСТВОМ 

Доклад тов. Нш С, Хрущева на Пленуме ЦН КПСС 19 ноября 1962 года 
Со времени XXII съезда, на ко-
оч была принята третья Про-
ш партии, говорит товарищ 
I Хрущев, прошло немногим 
в года. Решения съезда, но-
Программа партии явились 

шм ускорителем обществек-
развития. За истекший год 

Добились больших успехов как 
иутреыней жизни, так и на 
рародной арене. Мы можем с 

йвым основанием сказать, что 
наши идут успешно и про-

|ш9 партией ленинский курс 

Ю Т ХОрОШИе ПЛОДЫ. 
съезд КПСС выдвинул в 

одной из первоочеред-
важнейшнх задач пар¬

- дальнейшее улучшение ру-
цсш народным хозяйством 
ш> Исходя яз решений съеа-

|н новой Программы партии, 
ш опыт последних лет, 

адиуц ЦК вносит ка рясшот-
Пленуыа предложения об 

шш партийного руководст-
[ыродныи хозяйством, об орга-

ш партийно-государственно-
|итроля за исполнением реше-

вартян и правительства, 
Ц С. Хрущев характеризует 

народного хозяйства и необ-
шость перехода к новым фор¬
. партийного руководства. За-

сшилетнего плана по ос
пе показателям за истекший 
Н выполняются с превыше-
I Прирост продукции про-
шости за 1959 1962 го-
мставит 45 процентов вместо 
процентов по контрольным 
ран. Сверх задания за эти го-

ат произведено промышлен-
1до«дукции на 28 миллиардов 

и 
№ о размахе капитального 
Ельства, докладчик сообща

ет, что за четыре года семилетки 
вступили в строй более 3.700 но
вых крупных государственных 
промышленных предприятий. Уве
личение производства промышлен
ной и сельскохозяйственной про
дукции создало возможность для 
дальнейшего повышения благосо
стояния трудящихся. 

Опыт последнего времени, го
ворит докладчик, показывает, что 
создание совнархозов и производ
ственных колхозно-совхозных у п 
равлений в сельском хозяйстве 
дает положительные результаты. 
Вместе с тем становится ясным, 
что для улучшения руководства 
народным хозяйством нельзя огра
ничиться только перестройкой хо
зяйственных органов. Назрела не
обходимость организационной пе
рестройки руководства народным 
хозяйством со стороны партийных 
органов в центре и на местах. 

Предложения, выработанные 
Президиумом ЦК КПСС, исходят 
из необходимости положить в ос
нову построения партийных ор
ганов сверху донизу производст
венный принцип и таким путем 
обеспечить более конкретное пар
тийное руководство промышлен
ностью, строительством н сель
ским хозяйством. 

Практика показывает, замечает 
Н. С. Хрущев, что в современных 
условиях существование мелких 
районов в сельской местности не
целесообразно. В интересах улуч 
шения управления сельскохозяй
ственным производством мы уже 
пошли на укрупнение сельских 
районов, создав территориальные 
производственные органы колхоз
но-совхозные управления. Опыт 
показал, что новые органы управ
ления сельским хозяйством в ны

кешких условиях способны ус
пешно осуществлять руководство 
колхозно-совхозным производст
вом и обеспечить дальнейшее раз
витие всех отраслей сельского хо
зяйства. 

Исходя из этого, местные пар
тийные органы признали нецеле
сообразным впредь иметь сель
ские райкомы партии. Вместо них 
предлагается иметь партийные 
комитеты производственных кол
хозно-совхозных управлений, ко
торые будут руководить парторга
низациями колхозов, совхозов, а 
также научно-исследовательских, 
культурно-просветительных, ме
дицинских учреждений, учебных 
заведений и другихуоргаыизаций, 
связанных с сельскохозяйствен
ным производством Руководство 
парторганизациями предприятий 
промышленности*, 'хракспорта, свя
зи и строительства, расположен
ными в городах и пригородный 
зонах, как и теперь, будут осу
ществлять городские комитегь 
партии. 

На примере Московской области 
Н. С. Хрущев характеризует пере
стройку партийных органов в кра
ях и областях. В Московской об
ласти имеется в виду образовать 
два обкома партии: один будет 
осуществлять руководство про
мышленным производством, дру
гой—сельскохозяйственным. Так 
же будет разделено партийное ру
ководство промышленностью и 
сельским хозяйством к в других 
областях л краях Российской Фе
дерации. 

В областях и краях, где созда
ются обкомы, крайкомы партии по 
промышленному и сельскохозяй
ственному производству, будут 
образованы по два самостоятель-

И16КВ&. 19 ноября в Кремле начал свою работу Пленум Ц К К П С С . 
К снимке: в президиуме Пленума. 
|" Фото В. Егорова и В. Савостьянова, , •' Фотохроника Т А С С . 

них Совета депутатов трудящихся 
и их исполкома. Одни из них бу
дут обслуживать население, за
нятое в промышленном производ
стве, а другие — занятое в сель
скохозяйственном производстве. 

Говоря о перестройке республи
канских партийных органов союз
ных республик, Н, С. Хрущев ука¬
зывает, чго в каждой союзной 
республике следует по-прежнему 
иметь один Центральный Коми
тет, чтобы было единое руководст
во всей республикой, всей эконо
микой, всем коммунистическим 
строительством. Для руководства 
парторганизациями промышленно
сти и сельского хозяйства в каж
дом ЦК компартии союзной респуб
лики нужно создать два бюро: одно 
Бюро ЦК для руководства про
мышленным производством, а дру
гое Бюро ЦК — сельскохозяйст
венным производством. Бюро по 
сельскому хозяйству и Бюро по 
промышленности будут работать 
под руководством Президиума ЦК. 
В тех республиках, где сейчас 
нет Президиума ЦК, целесообразно 
его создать, 

В масштабах Российской Феде
рации для руководства народным 
хозяйством предполагается помимо 
существующего Бюро ЦК КПСС по 
РСФСР иметь Бюро ЦК КПСС по ру
ководству промышленным произ
водством РСФСР и Бюро ЦК КПСС 
по руководству сельскохозяйствен
ным производством. ЦК компартии 
Украины имеет ввиду перестроить 
свою структуру в таком же плане. 
Аналогичные предложения внесе
ны Центральными Комитетами 
компартий и других союзных рес
публик. Для того, чтобы осущест
влять со стороны Центрального 
Комитета КПСС более конкретное 
руководство работой промышлен
ности и сельского хозяйства, Пре
зидиум ЦК считает целесообраз
ным иметь в ЦК—Бюро ЦК КПСС 
по руководству промышленным 
производством и Бюро ЦК КПСС 
по руководству сельскохозяйст
венным производством. 

Докладчик указывает далее на 
преимущества, которые даст но
вая организационная структура 
для улучшения руководства про
мышленным и сельскохозяйст
венным производством. То, 
что партия наметила осуществить, 
говорит (Ж| продиктовано полити
ческой и экономической целесооб
разностью, необходимостью в еще 
большей мере развить ленинские 
принципы руководства партии на
родным хозяйством. 

Н. С. Хрущев далее останавли
вается на некоторых принципи
альных вопросах технической по

литики, совершенствования пла
нирования и улучшения методов 
хозяйственного управления. Отда
вая должное успехам в техниче
ском прогрессе, говорит он, мы 
обязаны сосредоточить внимание 
партии на вопросах более полного 
использования в народном хозяй
стве достижений науки и техники. 

Наша промышленность, наряду 
с самыми совершенными машина
ми и приборами, выпускает еще 
немало устаревшего оборудования 
и материалов. Многие совнархозы, 
имея в непосредственном подчине
нии отраслевые научно-исследова
тельские, проектные и конструк
торские организации, стали при
спосабливать их только к местным 
нуждам, забывая об интересах 
единой технической политики в 
стране, о специализации я коопе
рировании производства. 

„ Президиум ЦК, говорит Н. С. 
Хрущев, пришел к единодушному 
мнению, что руководство научно-
исследовательскими и проекгно-
конструкторшйш организациями 
должно быть централизовано в 
соответствующих отраслевых ко
митетах. Отмечая, что нынешние 
комитеты фактически бесправ
ны, докладчик высказывается за 
то, чтобы предоставить комитетам 
право в рамках перспективных и 
текущих государственных планов 
развития народного хозяйства ус
танавливать номенклатуру про
мышленной продукции, снимать 
с производства устаревшие виды 
продукции и осуществлять другие 
функции, которые позволят коми
тетам оказывать большее влияние 
на технический прогресс. 

В нашей стране, продолжает 
Н. С. Хрущев, осуществляется не
виданное по размахам капиталь
ное строительство. Но должен ска
зать, что в капитальном строи
тельстве имеется много крупных 
недостатков. Надо хорошо понять, 
что мы не сможем с успехом вы
полнить огромный план капи
тального строительства, если пар
тия, ее органы на местах не возь
мут это дело в свои руки. 

Необходимо в интересах более 
успешного осуществления огром
ной строительной программы и 
освоения капитальных вложений 
в корне пересмотреть функции 
Госстроя СССР, усилить его роль 
в капитальном строительстве. Все 
вопросы капитального строитель
ства следует выделить из-ведения 
совнархозов, создать самостоя
тельные строительные организа
ции или объединения в респуб
ликах и экономических районах, 

(Окончание на 2-й стр.). 



Р А З В И Т И Е Э К О Н О М И К И СССР 
И ПАРТИЙНОЕ РУКОВОДСТВО НАРОДНЫМ хозяйством 

Доклад тов. Н. С. Хрущева на Пленуме ЦП НПСС 19 ноября 1962 года 
(Окончание. Начало на 1-й стр,). 

Такое четкое разграничение функ
ций позволит совнархозам более 
глубока заняться вопросами про
изводства, а что касается строи
тельства, то здесь они будут вы
ступать только в роли заказчиков. 

Важное место в докладе зани
мают вопросы совершенствования 
управления промышленностью и 
строительством. Н. С. Хрущев го
ворит о целесообразности укруп
нения ныне действующих совнар
хозов, так как укрупненные сов
нархозы могут полнее использо
вать технику, внутренние резер
вы для увеличения промышлен
ного производства. Крупные сов
нархозы надо наделить широкими 
правами, не опекать их по мело
чам, не сдерживать инициативу, 
а наоборот всячески содейство
вать ее развитию. Говоря о созда
нии различных промышленных 
объединений, фирм и комбинатов, 
докладчик отмечает, что ето дело 
перспективное, экономически це
лесообразное. Однако проведение 
его в жизнь требует тщательной 
подготовки. 

Большое внимание Н, С- Хру
щев уделяет планированию — не
зыблемому закону развития со
циалистической экономики. Чтобы 
иравильно планировать, говорит 

он, надо заглядывать вперед. Прак
тика многочисленных изменений и 
поправок, вносимых & план, свиде
тельствует о том, что бывают 
случаи, когда эти планы недоста
точно обоснованы и продуманы. 

Чтобы довести до логического 
конца ответственность республик 
как за руководство народным хо
зяйством, так и за его планиро
вание, необходимо составление 
планов и их реализацию полно
стью возложить на республики, на 
их Госпланы и советы народного 
хозяйства. Центральный плановый 
орган должен быть высококвали
фицированным органом научного 
планирования с небольшим ап
паратом. 

Сейчас Госакономсовет зани
мается вопросами перспективного 
планирования, а Госплан ведает 
реализацией планов по годам. Це
лесообразно, чтобы Госплан зани
мался перспективным планирова
нием народного хозяйства, то есть 
выполнял те функции, которые 
возложены сейчас на Госэконом-
совет. А функции реализации го
довых планов, чем Госплан зани
мается теперь, нужно возложить 
на союзный совет народного хо
зяйства (СНХ СССР). 

Подчеркнув важное значение 
борьбы за повышенно производи
тельности труда, Н. С. Хрущев го
ворит, что настало время расши
рить и углубить демократические 
принципы управления предприя
тиями. На предприятиях и строй
ках целесообразно создать широ
копредставительные органы — 
производственные заводские, фаб
ричные и на крупных предприя
тиях ^— цеховые комитеты, заби
раемые на общих собраниях, рабо
тающих на предприятии или 
стройке. Производственный ко
митет предприятия должен быть 
органом совещательным. Главный 
смысл образования таких комите
тов состоит в том, чтобы вовлечь 
в управление делами предприятий 
более широкий круг работающих. 

- « К Р А С Н Ы Й М А Я К » 

2 « Т р * Яаоявря 1962 года. 

Далее в докладе указывается 
на необходимость настойчиво бо
роться за осуществление решении 
партии об увеличении производ
ства сельскохозяйственных про
дуктов. Мартовский Пленум 
Центрального Комитета, исходя из 
коренных задач коммунистическо
го строительства, принял неот
ложные меры для того, чтобы под
нять сельское хозяйство на уро
вень тех требований, которые 
предъявлены к нему ходом разви
тия нашего общества, новой Про
граммой КПСС. 

После Пленума ЦК прошло еще 
мало времени, в принятые пар
тией решения не могли в полной 
мере сказаться на итогах разви
тия сельского хозяйства в теку
щем году. И все же иа Пленуме 
ЦК можно с удовлетворением от
метить, что партийные организа
ции, работники сельского хозяй
ства при активной поддержке ра
бочего класса и всего советского 
народа в нынешнем году многое 
сделали для того, чтобы пре
творить в жизнь принятые реше
ния. 

Б текущем году производство 
зерна доведено до 9 миллиардов 
пудов против 5 миллиардов в 
1953 году; производство мяса 
составит 9,2 миллиона тонн 
против 6,8 миллиона тонн в 1953 
году; молока — 64,5 миллиона 
тонн против 36,5 миллиона тонн 
в 1953 году; масла животного 
будет произведено примерно 950 
тысяч тонн, тогда как в 1953 
году было произведено 497 ты
сяч тонн. Государство получило 
возможность увеличить закупки 
важнейших продуктов сельского 
хозяйства. 

Н. С. Хрущев говорит, что в 
Записке в Президиум ЦК по во
просам подведения итогов года, 
увеличения производства и за
купок зерна изложены задачи, ко
торые нам предстоит решить в 
зерновом хозяйстве. Современный 
этап развития страны настоя
тельно требует, чтобы мы поста
вили и осуществили общепартий
ную и общегосударственную за
дачу — довели заготовки зерна 
в 1963 году до 4 миллиардов 
200 миллионов — 4 миллиардов 
500 миллионов пудов, а в после
дующие два—три года — до 5 
миллиардов пудов. Колхозы и 
совхозы могут получить дополни
тельное количество хлеба прежде 
всего за счет лучшего использо
вания земли, а также аа счет 
повышения урожайности. 

Решая задачу увеличения про¬
изводства зерна, мы должны се
годня приковать внимание пар
тийных организаций, колхозников, 
рабочих совхозов, специалистов 
и к другим важнейшим вопросам 
сельского хозяйства. Большую 
задолженность перед народом 
имеют республики, производящие 
хлопок. Нам важно увеличивать 
производство сахарной свеклы, 
подсолнечника, обратив особое 
внимание на повышение урожай
ности этих культур. Нужно дер
жать в центре внимания всей 
партии вопросы развития живот
новодства. 

В своем докладе Н. С. Хрущев 
особое внимание уделяет улучше
нию и совершенствованию пар
тийного, государственного и об
щественного контроля. Он отме
чает, что под руководством Лени
на в нашей стране была создана 
стройная система партийно-госу
дарственного контроля во главе 

с Ц К К — Р К И . В организации 
контроля принимали активное 
участие широкие массы трудя* 
щихся. Это была самая демокра
тическая система контроля, по
добной которой не знало ни одно 
государство в мире. Ленинский 
принцип организации партийно-
государственного контроля был 
грубо нарушен Сталиным. В 
период культа личности замеча
тельная система контроля, сло
жившаяся в первые годы Совет
ской власти, была фактически 
опрокинута и заменена бюрокра
тическим контрольным аппаратом, 
оторванным от масс. 

За последние годы, особенно 
после XX съезда, партией были 
приняты меры к ликвидации по
следствий культа личности, в ча
стности н в области усиления 
контроля и проверки исполнения. 
Но мы еще не все меры приняли 
к тому, чтобы до конца устранить 
крупные недостатки в организа
ции контроля. Целесообразно соз
дать единый контрольный центр 
Комитет партийно-государствен 
кого контроля с соответствующи
ми органами на местах» В глазах 
членов партии и всех советских 
людей они должны быть такими 
органами, которые не только 
проверяют и наказывают, но 
главное — предотвращают воз
можность злоупотреблений, во

спитывают и предупреждают кад
ры от недостатков я ошибок в 
работе, нацеливают их на выпол
нение директив партии п прави
тельства. 

Только при активной помощи 
рабочих, колхозников, интелли
генции и общественных организа
ций, говорит тов. Хрущев, мы 
сможем наглухо закрыть все хо
ды и щели для жуликов, взяточни
ков, тунеядцев, бюрократов, для 
всех, кто тянет руки к государ
ственному добру. 

В заключительной части докла
да Н. С. Хрущев говорит об ог
ромном значении вопросов эконо
мики, руководства народным хо
зяйством страны, дальнейшего 
развития экономического сотруд
ничества социалистических стран. 
Теперь нужна более тесная коор
динация планов производства 
стран, входящих в Совет эконо
мической взаимопомощи. При раз
работке планов развития хозяй

к у ва надо учитывать интересы 
щ-Мсех стран, развивать такие про

изводства, которые наиболее вы
годны в настоящее время. Надо 
смелее идти на создание общего 
для всех стран единого планово
го органа, в который были бы 
включены представители всех 
стран, входящих в Совет эконо
мической взаимопомощи. 

Центральный Комитет партии 
выражает уверенность, говорит 
далее Н. С. Хрущев, что наме
чаемые меры по перестройке пар
тийного руководства промышлен
ностью, строитедьством и сель
ским хозяйством найдут полную 
поддержку и одобрение всей пар
тии, всего народа. Предстоит 
вдумчиво, неторопливо провести 
эту работу. Надо постепенно со
здавать новые органы и на ходу 
перестраивать руководство, что
бы дело не только ае затормо
зилось, но еще более успешно 
шло вперед. 

Скоро мы вступим в пятый 
год семилетки. Советский народ* 
хорошо потрудился в первые те-1 
тыре года. Мы должны еще луч-1 
ше трудиться, чтобы не только : 
выполнить, но и перевыполнить I 
задания семилетнего плана и тем г 
самым уже в начале осуществлен 
ния великого перспективного 
на коммунистического строитель
ства в нашей стране заложить 
прочную основу для новых и но
вых побед. 

Все силы партии и народа - I 
на выполнение великой Програм-
НИ строительства коммунизма, 
принятой XXII съездом Коммуни- ? 
стической партии Советского Со-1 
юза. • 

(ТАСС). I 

П л е н у м Ц е н т р а л ь н о г о К о м и т е т а КПСС 
20 ноября Б Москве в Боль

шом Кремлевском дворце продол
жал работу Пленум Центрального 
Комитета КПСС. 

На утреннем заседании нача
лось обсуждение доклада товари
ща Н. С. Хрущева «Развитие 
экономики СССР н партийное 
руководство народным хозяйст
вом». 

Первым в прениях выступает 
первый заместитель председателя 
Бюро Ц К К П С С по РСФСР тов. 
Г. И. Воронов. Все мы понимаем, 
говорит он, что настоящий Пле
нум Центрального Комитета ста
нет важной вехой в славной исто
рии Коммунистической партии, 
будет иметь громадное значение 
для дальнейшего победоносного 
строительства коммунизма в на
шей стране. 

Тов. Воронов докладывает Пле
нуму о предложениях ло органи
зационной перестройке партийных 
и советских органов Российской 
Федерации, На территории ны
нешних областей и краев РСФСР 
предполагается образовать 45 са
мостоятельных обкомов и крайко
мов партии по руководству про
мышленным производством и 45— 
по руководству сельскохозяйст
венным производством. В не
скольких областях, где преобла
дает либо промышленность, либо 
сельское хозяйство, намечается 
иметь один обком партии. 

Предполагается иметь 765 тер-
рнториальных производственных 
управлений. Вместо сельских рай
комов партии намечается образо
вать партийные комитеты терри
ториальных производственных уп
равлений. 

В настоящее время в РСФСР 
насчитывается 394 горкома и 233 
городских райкома партии, осу
ществляющих руководство пар
тийными организациями промыш
ленности, транспорта, строитель
ства и городского хозяйства. Эти 
партийные комитеты, по мнению 
тов. Воронова, целесообразно 
сохранить. Кроме того, имеется в 
виду создать 57 новых горкомов, 
которые объединят партийные ор
ганизации промышленных пред
приятий городов и поселков, рас
положенных в пригородной зоне. 
Д л я руководства партийными ор
ганизациями предприятий и строи
тельных объектов, расположенных 
в сельской местности, будут об
разованы партийные комитеты по 

руководству промышленным про
изводством. 

Изменяется и структура област
ных и краевых комитетов партии. 

Будет проведена также пере
стройка советских органов. 

Тов. Воронов останавливается 
далее на некоторых итогах и за
дачах развития промышленности 
и сельского хозяйства Российской 
Федерации. 

Слово предоставляется первому 
секретарю Ц К К П Украины Н, В. 
Подгорному. Он говорит, что Пле
нум рассматривает вопрос, име
ющей исключительно важное зна
чение для быстрейшего построе
ний коммунистического общества 
\ йашей стране. 

МНовые мероприятия партии, го
ворит в заключение тов. Подгор
ный, несомненно, создадут условия 
для усиления роли партийных ко
митетов и первичных организаций^ 
более тесного сочетания организа
торской и политической работы 
всей партии, усиления ее связи с 
народом. А в этом, как известно, 
залог успеха в борьбе за претво
рение в жизнь величественной 
Программы КПСС. 

Последнее десятилетие, говорит 
первый секретарь Московского го
родского комитета К П С С П. Н, 
Демичев, было периодом плодо
творных поисков более совершен
ных форм и методов руководства 
народным хозяйством — теперь 
уже все видят, как благотворно 
сказались на всей нашей жнзпи 
те революционные изменения, ко
торые проведены партией. Цсть 
общая направленность и законо
мерность этих изменений. Все они 
сводятся к тому, чтобы макси
мально развязать инициативу 
масс, совершенствовать руководст
во развитием экономики и культу
ры на основе марксистско-ленин
ской теории. 

Трудно переоценить, говорит в 
заключение тов, Демичев, значе
ние настоящего Пленума Ц К пар
тии. Столичная партийная орга
низация полностью поддерживает 
смелую, подлинно революционную 
программу перестройки партийно
го руководства народным хозяйст
вом, изложенную в докладе выда
ющегося ленинца Н. С. Хрущева. 

В 1959—1961 годах отечествен
ное машиностроение обеспечило 
комплектование более 3 тысяч 

вступивших в строй крупных про 
мышленных .предприятий* За этот 
же период втрое возросло серий
ное производство новых машин к-

приборов, В прошлом году по про 
ектам ведущих конструкторски* 
организаций промышленностью 
изготовлено 116 автоматически к и 
поточно-механизированных лнниЭ-
Эти данные сообщил участниках 
Пленума председатель Государсг 
венного Комитета Совета Мнннст 
ров СССР по автоматизации н Щ 
шиностроению тов. А. И. Кош-
усов. Оратор большую часть седа 
выступления посвящает вопросит 
централизации и специализации 
научно-исследовательских инепи 
тутов н конструкторских служй, 
координации их деятельности. -1 

Выступает первый секретарь Ле 
нинградского обкома КПСС В. С 
Толстяков* 

Оратор полностью поддержав*., 
ет предложения, выдвинутые №| 
варящем Н. С. Хрущевым, об.ор-ь 
ганнэацип партнйно-государсшИ 
ного контроля. 

На трибуне председатель Г«у-| 
дарственного комитета Совея ( 
Министров СССР ло делам строк-1 
тельства И, А, Грншманов. 

Оратор приводит яркие факты,; 
иллюстрирующие размах капи-г 
тального строительства в стране, * 
которое идет с опережением Ш ы 
рольных цифр семилетнего плат.-] 

На трибуне — первый секретарь' 
Ц К Компартии Белоруссии К№| 
К. Т- Мазуров. 

Говоря о развитии сельского 
хозяйства республики, тов. Мазу
ров подчеркивает, что партийна 
организации и производствен^ 
территориальные управления, вы
полняя решения мартовского [ Н 
нума Ц К КПСС, провели щ ' 
шую работу по преодолениюш$ 
ных последствий травополья 
внедрению пропашной снега 
земледелия. 

Решающая роль в этом пряв, 
лежит производственным коля 
но-совхозным управлениям. Щ 
готворно сказалась их оргяинз 
торская работа в деревне. 

Решения настоящего Плену 
Ц К партии, сказал в эаключе 
тов. Мазуров, явятся мощным о 
ганизующим стимулом для щ 
ты партийной организации, -Щ 
вут новый подъем произволе 
ной активности всех трудящи 



ИН Т Е Р Е С Н О проходят занятия; 
в семинаре ло изучению эко-' 

тин сельскохозяйственного | 
нрзводства, которым руководит^ 
вкседатель опочецкого колхоза 
шеред» В. А. Васильев* Каждое 
^ятке превращается в диспут. 
Н| один из слушателей (слуша
нии семинара являются брига
ды комплексных бригад» работ
ник ферм и полеводства) не 
вдетсп безучастным к обсужде-
яю того или другого ^вопроса* 

С Н И М К Е : пропагандист, 
Заседатель артели- «Вперед» 
5, А, Васильев в Арёрыве заия-
тй беседует со слушателями се-
чнара. 
Фото А. Шахманова, 

Трудолюбивая семья 
Как-то в канун 45-й годовщи

ны Великого Октября в конторе 
правления красногородского кол
хоза «Большевик» разговорились 
о трудолюбивых семьях. Все, кто 
присутствовал, пришли к выводу, 
что лучшей такой семьей в колхо
зе является семья Виноградовых. 

...Еще будучи пареньком, Ни
колай Игнатьевич познал нелеший 
труд хлебороба. Ложился поздно, 
а вставал с петухами. Но как бы 
порою тяжело ни было, на труд
ности никогда не жаловался. А 

•л ?, 

когда появились дети, то и им 
стал прививать трудолюбие. 

Сейчас В. И. Виноградову уже 
за шестьдесят. Пора бы и на от
дых. Но не такой Николай йг -
Егатьевич. 

— Да разве можно в такое 
врейя думать об отдыхе!—говорит 
колхозный ветеран. 

Вот уже несколько лет Нико
лай Игнатьевич пасет колхозный 
скот, 0 его работе говорит такой 
факт. В среднем от каждой коро
вы получено по 2,000 килограм
мов молока. 

Старается не отстать от своего 
мужа и Мария Григорьевна. 
Трудится она в полеводстве. Ка
кую бы работу ей бригадир ни по
ручил, Мария Григорьевна всегда 
выполнит в срок и высоким ка
чеством. 

— Золотые руки у Марии Гри
горьевны Виноградовой,— говорят 
о ней руководители артели. 

Под стать своим родителям тру
дятся и их дети — сыновья Нико
лай и Михаил. Первый помогал 
летом отцу пасти скот, второй, как 
и мать, работает рядовым колхоз
ником. 

А. Барановский. 

НОВЫЙ МАЯК СВЕТИТ ЯРЧЕ 
артели И. М. Со-) нынешнего года вторую 

аду называли лучшей в кол-
«Иосход». Добрая слава о ее 

водителе Владимире Матве¬
е Гришмановском гремела да-
эа пределами артели, 
подумайте, что Владимир 

щвич из передовых попал в 
шщне. Нет, по-прежнему 

ШОБСКОГО считают среди 
ров маяком... но уже не 

й величины. Теперь лучшей 
щЛ в колхозе является чет-

комплексная. 

- Хороший человек и отлич* 
организатор ею руководит,— 
рвт о бригадире Николае Ефи-

е Луппо председатель артели 
Михайлович Соловьев. 

[(гёсштелыго, на каждом шагу 
чувствуется порядок. А 

ш образно выразился брига-
всену делу голова. Обширны 

я четвертой комплексной, 
рв здесь выглядит так, как в 
щ ш е й хозяйки. Своевре-
I убран урожай, наметана 
посеяны озимые. 

йеета поднята со стлпщ и сое-
под крышу. Сейчас в дерев-
Ыт и Мельница колхозни-
одгируют тресту. Как я на 

отах, на этой применяет-
I только индивиду ал ь н а я 
шина. Она и дает хорошие 
№ 

?цже идут дела и в живот-
№ . 

-Что же вывело бригаду в 
передовых?—спросил я у 

а 

председателя 
ловьева. 

— Не что, а кто,—улыбнулся 
он и охотно стал рассказывать о 
бригадире Николае Ефимовиче 
Луппо. Это человек, о котором 
обычно говорят: горит на работе. 
Только он сам знает, №гда начи
нается его трудовой / день. Рано 
приходят козихинский доярки Ей 
ферму, но еще раньад видят здесь 
бригадира. В горячее время сено
кошения, когда так дорога была 
каждая пара рабочих рук, Нико
лай Ефимович сам сел на косилку. 
Днем работал на ней, а утром 
чуть свет и поздно вечером спе
шил дать наряд и принять ра
боту других. 

— На мой взгляд, не только 
личный пример помогает брига
диру мобилизовать колхозников 

ыа то или иное дело, но и четкая 
организация труда, — продолжает 
И. М. Соловьев. 

Николай Ефимович при даче 
наряда говорит колхознику, за 
какое время он должен выполнить 
ту или иную работу, сколько за 
нее получит. В конце дня брига
дир сообщает людям о результатах 
труда каждого, говорит о том, 
что надо сделать завтра и в бли
жайшие дни. 

С хорошим чувством проезжа
ешь и по полям второй бригады. 
Но картина, которую видишь в 
четвертой комплексной, почему-то 
оставляет лучшее впечатление. 
Новый чаяк светит ярче. 

А. А н т о н о в . 
Колхоз «Восход». 
Себежский район. 

—- На соседних фермах уже 
давно на двухразовую дойку пере
шли, — говорит Мария Михайлов
на Никифорова. — Попробовали 
и мы так сделать. Я за день от 
своей группы литра на два моло
ка меньше получила. Вроде поте
ря и небольшая, а по стаду, в 
котором сотня с лишним коров, 
это составит 1 5 — 2 0 литров. Так 
что мы решили и дальше три 
рада коров доить. Конечно, хло
пот больше, но... 

Мария Михайловна указывает 
на бидоны: глубокая осень, а мо
локом они до краев наполнены. 

Опытную доярку особенно ра
дует успех ее младшей подруги 
Любы Сафроновой. Год назад она 
пасла дойное стадо. Осенью вре
менно взялась доить коров* Да 
так привыкла к ним, что весной 
попросилась у председателя А. 0. 
Кузнецова работать дояркой* 
| Подул холодный ветер, пошел 

Уелкий снег. Но подвода, на ко
торой везли молоко, снова на
правляется в поле. 

— За кормами едем, — сооб
щает заведующий фермой Михаил 
Панов.—Пока подвозчики не вы
делены, сами их обязанности вы
полняем. 

— Мария Михайловна — 
маяк ямищенской фермы, — с 
гордостью за передовую доярку 
говорит секретарь парткома В* А. 
Константинова. 

Й это так. Она уже давно пере
крыла свое годовое обязательство* 
И сверх него дала Родине более 
трех с половиной тонн молока. А 
всего надоила его 32 тонны, или 
по 2.700 литров от каждой коро
вы. 

И кто знает, может быть этот 
маяк разгорится еще ярче и будет 
виден не только в еебежскоа кол
хозе «Пламя», но и за епг преде
лами. Ведь недаром же Марию 
Михайловну подруги зовут запе
валой добрых дел. 

„Красному маяку1' отвечают: 

Опочецкий горкомхоз 
Ингов сделано по благоустрой-

городи О почки. Однако 
Йшшее надо сделать. Грязно 
на центральной улице го-
Ленинской, не говоря уже 

краннных улицах и переулках, 
ако было бы неправильн 

кем этом винить только рук 
шей горкомхоза. Часто при-
Цкя видеть такую картину: у 
-лужа воды. Жильцы каж-
~ день перепрыгивают эту ду-
иждый раз недобрым словом 

я горсовет. А почему бы 
не взять в руки лопату и 

лустить воду в канаву? Но где 

.01 |мы этом и писал в га

зету пенсионер тов. Кудрявцев, 
заметка которого « Н А В Е С Т И ПО
РЯДОК НА У Л И Ц А Х ГОРОДА* 
была напечатана в «Красном мая
ке» 13 ноября с. г. 
/ Отвечая на эту заметку, зав. 
горкомхозом тов, Трахнов пишет 
о том, какие меры приняты по 
благоустройству города* Силами 
общественности проведены рей
ды, на ул. Ленинской, Гагарина н 
других дважды убирался мусор. 
Принимаются меры воздействия к 
отдельным индивидуальным за
стройщикам, которые не следят за 
чистотой прилегающей к их домам 
территории, 

Обзор 

печати Р А С С К А З О П Е Р Е Д О В И К А Х 
Как только в чулочном цехе 

Идрицкого промкомбината выве -
сят степгазету, вокруг нее сразу 
собираются люди. Стенновка ин
тересует всех. 

Ноябрьский номер «Производст
венника» целиком посвящен пере
довым рабочим предприятия. В 
начале о них рассказывает пере
довая статья: 

«Наши лучшие люди—ударни
ки коммунистического труда 
Маргарита Елаго, Нина Тимо
шенко, Валентина Степанова. 
Ольга Минина и другие. На них 
все равняются. Вот почему кол
лектив комбината сумел досроч
но выполнить план десяти меся
цев н сейчас работает по-удар
ному». 

С большой теплотой сменный 
мастер тов. Альферович п и ш е т \ 
работницах чулочного цеха Г. Ж у 
ковой, В. Моисеенко, Л. Луппо, 
Л. Павловой, 3. Токаревой. «Честь 
и слава этим передовикам произ¬
водства!»—этими словами он за
канчивает свой материал. 

Под заголовком «Мы боремся 
аа коммунистический труд» поме
щена заметка тов. Давыдова. В 
ней идет речь о делах бригады 
столяров. 

«Рабочие хороши подготовили 
к зиме иех, обшнлн стены фане
рой, переложены печи. К каждо
му станку проведена отсасыва
ющая вентиляция, Это заметно 
улучшило условия труда». 

Названы имена передовых сто
ляров, К сожалению, рассказывая 
о разведчиках будущего, автор ог
раничивается производственными 
вопросами. А ведь и быт их заслу

живает подражания. Редколлегии 
следует впредь шире освещать в 
стенной газете ростки нового на 
предприятии. 

О кипучей жизни комсомолии 
комбината пишут члены комитета 
ВЛКСМ. Им есть о чем сказать. 
Молодые рабочие не отстают от 
передовиков на производстве, а 
об общественной жизни нечего и 
говорить. Они всегда здесь первые 
застрельщики. Больше всего любит 
молодежь выступать на сцене. 

«6 ноября дан хороший кон
церт для жителей поселка. Гото
вясь к нему, пришлось особенно 
много приложить труда Л . Дени
совой, А. Поляковой, Л . Луппо, 
Т. уОрловой, Г Дрозд е ц к о й, 
ВуПолитыко» . 
У&риятно было читать етенгазе-

.т/ передовикам. Задумались н их 

«Разве мы не можем так же 
работать? — задавали они себе 
вопрос. И отвечали: — Можем». 
Значит, выступление газеты ню ос
талось без следа. 

Всеобщее внимание привлек 
остротой и актуальностью по
следний номер «Крокодила». Эта 
сатирическая газета помогает 
коммунистам промкомбината пе
ревоспитывать тех, кто не доро
жит добрым именем рабочего че
ловека. 

Партийное бюро комбината на 
собственном опыте убедилось, как 
велика роль стенной печати в вос
питании. Поэтому сейчас оно все
мерно заботится о ее развитии. 

Обязательство выполнено 
Николай Котов—старший сви

нарь голощаповской свинофермы 
сельхозартели «Путь к комму
низму» работает вместе с Анато
лием Григорьевым. Они добива
ются высокой продуктивности 
животных. 

В начале года они дали слово 
произвести 21 тонну свинины, 
откормить не менее 200 живот
ных. Дружна взялись за дело 
животноводы. И результат наЛкг 
цо. Свои обязательства выполни
ли досрочно. За десять месяцев 
откормлено 220 свиней, произве
дено 22 тонны мяса. Среднесу
точные привесы каждого живот
ного летом составляли 420 грам
мов. До конца года тт. Котов и 
Григорьев обещают дать еще не 

О В Ц Е В О Д А колхоза имени Ча
паева Леонида Михайловичи 

Чапука знают во всем Себежском 
районе. В этом году он получил 
в среднем от овцы 1,5 ягненка, 
а настриг шерсти составил 2 ки
лограмма. 

НА С Н И М К Е : Л . М. Чапуж. 
Фото А. Шахманова. 

одну тонну мяса. 65 свиней сей
час находятся на откорме, весит 
каждая в среднем не менее 70 
килограммов. 

Успех достигнут благодаря уме
лому кормлению и уходу. С по
мощью зоотехника Инны Зайце
вой составляется разнообразный 
рацион, строго соблюдается рас
порядок дня* Все поголовье в за-
вйЬнмостя от возраста и упитан
ности разбито по группам* 

I Чтобы сократить расход кон
центрированных кормов, снизить 
себестоимость свинины, в летнее 
время в рацион входило неограни
ченное количество зеленки. Она 
мелко измельчалась на силосо
резке. Масса перемешивалась с 
концентратами. Такие корма с 
охотой доедали не только взрос
лые свиньи, но и молодняк, кото
рый находился на доращивании. 

Чтобы разнообразить корма, в 
рацион на осенне-зимний пе
риод введены льняная мякина, 
сахарная свекла, концентраты, 
барда и силос. 

Животноводов радует то, что 
рядом с имеющимся помещением 
строится новый типовой свинар
ник из сборного железобетона. 
Многие трудоемкие процессы 
будут механизированы. 

Голощаповские свинари соревч 

ыуются со свинарками лотовиц-
кой фермы* Рационы кормления 
и условия работы одинаковы, но 
результаты — разные. В Лотовн-
цах пет порядка на ферме. Там 
часто меняются кадры. Не слу
чайно поэтому со производству 
свинины лотовицкая ферма саль
но отстала от голощаповской. 

А. Евстифеев, 
Опочецкий район. 
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Беспечность к добру не приведет 

и п пгил&лкьппп р я д а лет 
Попачецкая артель «Путь к 

коммунизму» ло надоям молока 
на фуражную норову занимает 
одно из первых мест в районе. 
Это достигается тем, что труже
ники колхоза повседневно про
являют заботу об общественном 
животноводстве. Как правило, 
скот организованно переводится 

на стойловое содержание, а со 
/ойлового — на пастбищное. 
* Неплохо подготовились к зи
мовке скота в этой артели н нын
че. С первых дней стойлового со
держания в рацион дойного стада 
включены грубые и сочные корма. 
Наш фотокорреспондент, побывав 
на белоусовской ферме,запечатлел 
на пленку момент раскладки си
лоса в кормушки* 

ДЕЛА ПИОНЕРСКИЕ 
Н з пригорке, среди старых ку

дрявых берез н раскидистых ака
ций, стоит двухэтажное здание. С 
утра до вечера слышны здесь 
детские голоса. Это ТомсннЛьаи 
восьмилетняя школа. \ 

Чем же занимаются ребята V 
свободное от уроков время? 

...Пришкольный сад. Здесь мно
го яблонь, кустов смородины, 
крыжовника, посажены цветы. В 
саду у ребят всегда есть работа, 
даже глубокой осенью. И труды 

I мальчиков и девочек не пропада-
гот/даром: сад богато плодоносит. 

•Много хлопот доставило ны
нешнее дождливое и холодное ле-
*о юным огородникам. Но онн 
все-таки сумели вырастить хоро
ший урожай картофеля, капусты, 
моркови, бобов. 

Приятно заглянуть и в интер
нат, где руками юных наведен 
образцовый порядок. 

И. Герасимов. 
Себежский район. 

Бартулевская ферма, пожалуй, 
самая большая в сельхозартели 
имени Мичурина. Здесь содержит
ся 50 коров и 40 нетелей. 

Дойное стадо до глубокой осени 
находилось в летнем лагере, по
строенном в местечке Чертовка. 
Там бил полный порядок, скот 
пасли по хорошим выгонам. Поэто
му и надои тогда были высокие. 

В октябре скот перегнали из 
лагеря во вторую бригаду. Уда
рили морозы, и коров привязали в 
скотном дворе. Продуктивность их 
за каких-нибудь три недели резко 
снизилась. Например, доярка 
Анастасия Козлова месяц назад 
от своей группы коров надаивала 
более 70 литров молока в сутки. 
Сейчас она получает всего 48 лит
ров. Наполовину меньше стала на
даивать Крива Дементьева и дру
гие. 

В целом на этой ферме надои 
снизились на 100 с лишним лит
ров. В чем причина? Переведя 
скот нз стойловое содержание, ру
ководители артели не обеспечил^ 
его кормами. Сейчас коровам дает
ся только одно сено. При таком 
кормлении нельзя надеяться на 
благоприятные отелы и хорошую 
продуктивность в зимне-стойловый 
период. 

На ферму часто заходят заме
ститель председателя по животно
водству Владимир Григорьев, зоо
техник Вячеслав Назаров. Есть 
на ферме и животновод Павел 
Максимов. 

— Начальства у нас много, а 

Реакционеры продолжают угрожать Кубе 
Мир приветствует государст

венную мудрость Советского пра
вительства и его главы П. С. 
Хрущева, предотвративших угрозу термоядерной 
войны. Люди доброй воли благодарят Советское 
правительство за то, что в ответственнейший 
момент оно проявило величайшую сдержанность 
и своим согласием вывезти с Кубы ракетное 
оружие в ответ на обязательство США не при
менять вооруженную силу против острова Сво
боды спасло человечество от мировой войны. 

По-другому, однако, реагируют на согласие 
между Н* С, Хрущевым и Д. Кеннеди наиболее 
оголтелые, агрессивные круги США. Они бук
вально взбешены тем, что президент США обе
щал от имени своей страны не предпринимать 
вторжения на Кубу. Выражая мнение этих кру
гов , сенатор — республиканец Голдуотер обви
нил Кеннеди чуть ли не в предательстве «нацио
нальных интересов» США. Другой представитель 
американской реакции — Риккенбэккер, свих
нувшийся на идее «крестового похода проти 
коммунизма», назвал договоренность о ликвида
ции кубинского кризиса «ловушкой, в которую 
Хрущев заманил Кеннеди», и прямо призвал 
«рано или поздно осуществить вторжение на 
Кубу» , Член комиссии по иностранным делам па
латы представителей Фассел (демократ от штата 
Флорида) попытался извратить смысл посланий, 
которыми обменялись 28 октября глава Совет
ского правительства и американский президент. 
Он заявил, что президент США якобы не связан 
обещанием не вторгаться на Кубу, поскольку, 
мол, «обмен посланиями между Кеннеди ц Хру
щевым не является обязывающим соглашением». 
Примерно в таком же духе высказывается и аме
риканская желтая пресса. 

События показывают, что у сторонников «ре
шительных действий» против Кубы нашлись 
влиятельные союзники в военном ведомстве 
США—Пентагоне. В то время как в Нью-Йор
ке исполняющий обязанности генерального сек
ретаря ООН У Тан и представители Кубы, СССР 
и США ищут путей окончательного урегулиро-

М е ж д у н а р о д н ы й обзор 
вания кубинского кризиса, руко
водители Пентагона продолжают 
наращивать вооруженные си

лы, нацеливая их против Кубинской Республи
ки. Увеличено число кораблей, круглосуточно 
патрулирующих подступи к острову Свободы. 
Продолжается концентрация войск в южной час
ти полуострова Флорида, то есть в самом удоб
ном месте для возможного прыжка на Кубу. При
бывают новые подкрепления на американскую 
базу Гуантанамо, находящуюся на территории 
Кубы. Наконец, в нарушение всех международ
ных правовых норм американские корабли про
должают блокаду Кубы, а военные самолеты 
США совершают разведывательные полеты над 
ее территорией. 

Руководители военного ведомства США при
знают, что Советское правительство выполняет 
свое обязательство о демонтаже «наступатель
ного» ракетного оружия па Кубе и отправке его 

^Советский Союз. I I тем не менее эти руководи-
ели предъявляют Кубе такие требования, ко

торые можно истолковать лишь как умышлен
ную попытку сорвать возможность мирного уре
гулирования. Показательным в атом отношении 
было недавнее выступление по радио и телеви
дению заместителя министра обороны США Гил-
патрика. Он, например, договорился до того, что 
потребовал признания за США «права» регуляр
но и бесцеремонно производить воздушную раз
ведку над Кубой. А министр обороны США Мак-
иамара, выступая в Вашингтоне в день памяти 
погибших в войнах американцев, прославлял в свя
зи с кубинскими событиями пресловутую даллесов-
скую политику «балансирования на грани вой
ны». 

Безрассудные действия и воинственные при
зывы агрессивных кругов США не могут не на
стораживать всех людей, кому дорог мир. В со
здавшейся обстановке от народов и правительств 
требуется величайшая бдительность, чтобы со
рвать черные замыслы поджигателей войны. 

Мг Федоров* 

Адрес и телефоны редакции: Телефоны: редактора—105, зам* редактора, сельхоэотдела и отдела 
Псковская область, г» Опочка писем — 7 7 , отв. секретаря — 18, лит сот рудников — 185, коррпунв-

Дом Советов [2-й этаж] тов: в Себеже — 9 2 , в Краен огор о деком — 90, типографии —34* 
Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и воскресенья». 

порядка мало,— сказала доярка 
Ирина Дементьева. 

Она права. Распорядиться здесь 
некому* Заместитель и зоотехник 
только обещают нанести порядок 
с доставкой кормов, а животновод 
считает, что л у ч ш е / н е вмеши
ваться в это дело. / 

Еще в августо/ и сентябре на 
заседании правления артели при
нимались решения до наступления 
холодов отремонтировать двор. Но 
до сих пор ничего этого не сдела
но. Помещение не утеплено, в 
стенах просвечиваются большие 
щели. Их без особого труда могли 
бы законопатить работники ферм. 

— Это в мои обязанности не 

входнт,— заявляет животновод.— 
Выдавать дояркам корма и при
нимать ОТ НИХ МОЛОКО — ВИТ это 
мое дело. 

— Как бы скот на зиму не ос
тался без воды,—с тревогой дума
ют доярки. 

В не без основания, так ш 
многие автопоилки не работают— 
перержавели пружины и клаваны. 

Надо срочно выправлять дело 
на ферме. II зимой за большое 
молоко бороться так же, как и 
летом. А возможности для этого 
все есть, 

П. Лебедев. 
корр. «Красного маяка». 
Красногородский район. 

Д У Ш А КОЛЛЕКТИВА 

Заказ 2050. Огючецкая районная типография. Тираж 10165 

Лицо этого человека избороз
дили извилины морщин. Куда 
только ни забрасывала его судь
ба, и всегда он преодолевал 
трудности. 

Недавно мы встретились с 
Николаем Васильевичем Василь
евым* Ему уже перевалило за 
60. Но он по-прежнему бодр. 
Нам в тот день удалось о многом 
поговорить с этим человеком. 

— В с ю жизнь я отдал т р у д у , — 
сказал он. — До войны и после 
работал полеводом в к о л х о з е . ^ 
когда организовался совхоз, опяД 
пошел работать в полеводство. 

' Николай Васильевич с жаром 
рассказывая о хозяйственных де
лах. 

В мае этого года он перешел 
на пенсию. Прошло два-три дня, 
и его неудержимо потянуло к 
людям, в поле. Когда Николай 
Васильевич пришел В контору 
Кучедеевского отделения совхоза 
«Красногородский», там никто 
этому не удивился, зная его на
стойчивый характер. 

— Пока мне под силу любая 
работа, — заявил пенсионер. 

Приближалась сеноуборка. Ра
бочие использовали каждый пого

жий день в час, лишь бы боль
ше заготовить кормов. Но частые 
дожди нередко мешали делу. В то 
время на этот важный участок 
была Орошена вся сила. Наравне 
с остальными трудился и Николай 
Васильевич. 

Бывало и так, что он одни до 
позднего вечера оставался на лу
гу, раньше других проходил пер
вый прокос. 

— С нашим Николаем Василь
евичем гору можно свернуть» -
говорили рабочие. 
' На сенокосе и уборке урожая 
пенсионер всем задавал тон. 

Теперь, когда в отделении по
левые работы подходят к концу» 
пенсионер еще больше забеспо
коился, боясь остаться без дела. 
Поэтому Николай Васильевич не
давно завел серьезный разговор 
с секретарем парткома совхоза 
Александром Петровичем Егоро
вым: 

— Если зимой мне не дадут 
работу, то я непременно буду 
жаловаться* Разве мыслимо си
деть без дела, когда в руш 
есть сила и они тянутся к тру
ду. 

П. Мишин. 

К соседям за опытом 
фермы Нина Николаевна Ломаки
на ознакомила колхозных доярок 
с устройством доильных аппара
тов, научила разбирать и собирать 
и?. После этого «ученики» сама 
^опробовали доить коров и уоер-
лись, что это несложно. 

Приехав домой, гранитовцы за
крепили подученные зпаиия, при
учили коров к новому мевд; 
доения. Сейчас большинство Щ 
нотных в запуске. После отеш 
механическое доение займет ш? ; 
место. 

Д. Фйлонса. ! 

В начале года колхоз «Гра
нит» разметил дойное стадо в но
вом скотном дворе* Было введено 
автопоение, смонтирована подвес
ная дорога. Бригада отделения 
«Сельхозтехники» установила на! 
ферме доильный агрегат. Из доя
рок никто с ним не был знаком. 
Инспектор-орган и за тор территори
ального управления тов. Слобод-
няк предложил поехать в совхоз 
«Вышгородскнй», чтобы поучить
ся работать у опытных доярок. 

В совхозе приветливо встрети
ли гостей. Бригадир смикловской 

Зам. редактора И* Т. ТИХОНЕНОК* 

П Р О Д А Е Т С Я изба в дерев
не Печурино Крулихинского 
сельсовета Опочецкого района. 

Обращаться к А. Викторовой, 
проживающей т а » же. 

Семенов Василий Васильевич, 
проживающий в городе Опочке, по 
Кузнечному переулку, дом № 4, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с Семеновой Натальей Ива
новной, проживающей в городе 
Опочке, по улице Коммунальной, 
дом № 43. 

Дело подлежит рассмотрению в 
Опочецком народном суде. 

К И Н О 
Сегодня в Опочке: 

ям А я К' г 
Новый художественный фиш | 

.ПРИКЛЮЧЕНИЯ Щ 
Г Е К Е Л Ь Б Е Р Р И ФИННА', 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 Щ 

„МОЛОДЕЖНЫЙ* 1 
Художественный фнльц Л 
„ Р А З Б И Т Ы Е МЕЧТЫ*/ 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 ча 
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